

1er trimestre 2020

Leçon 2

DE JÉRUSALEM À BABYLONE

Sabbat après-midi 4 janvier 2020

Ayez l'ambition, pour la gloire du Maître, de cultiver toutes les qualités. À chaque étape du développement de votre caractère, vous devez être agréable à Dieu. Cela vous est possible, car Hénoc l'a réalisé alors même qu'il vivait en un siècle dégénéré. Or, il y a encore des Hénocs de nos jours.

Imitez Daniel, ce fidèle homme d'État qu'aucune tentation ne parvint à corrompre. Ne décevez pas celui qui vous a aimé au point de donner sa vie pour effacer vos péchés : « Sans moi vous ne pouvez rien faire » (*Jean 15.5*), déclare-t-il. Ne l'oubliez pas. Si vous avez commis une faute, vous remporterez certainement une victoire en reconnaissant cette faute et en y voyant un avertissement. Vous pourrez ainsi changer votre défaite en victoire, décourager l'adversaire et glorifier votre Rédempteur.

Christ's Object Lessons, p. 332; *Les Parables de Jésus*, p. 287.

La Providence permit que ces hommes (Joseph et Daniel) aillent en captivité afin d'apporter à des nations païennes les bénédictions qui découlent de la connaissance du Dieu dont ils étaient les représentants. Ils ne devaient pas se compromettre avec les idolâtres et, en qualité d'adorateurs de Jéhovah, le Dieu vivant, ils étaient tenus d'honorer et leur foi et leur titre.

C'est ce qu'ils firent précisément : dans la prospérité comme dans l'adversité, ils honorèrent Dieu et Dieu les honora...

De même Daniel fut placé par Dieu auprès du trône du plus puissant empire de son époque, afin que tous ceux qui le voudraient puissent apprendre à connaître le Dieu vivant et véritable. Babylone était le lieu de rendez-vous de représentants de tous les pays,

d'hommes de talents remarquables, richement doués et possédant une culture étonnamment développée. Cependant les captifs hébreux les surpassaient de beaucoup, par leur beauté physique et morale, par la puissance de leur esprit et par leurs connaissances littéraires.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 219-220;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 555-556.

Jour après jour, Dieu instruit ses enfants. Il les prépare, au moyen des circonstances quotidiennes, à jouer, sur une scène plus vaste, le rôle que sa providence leur a assigné. C'est le résultat de ces épreuves répétées qui décide de la victoire ou de la défaite dans les grandes crises de la vie.

Ceux qui n'ont pas le sentiment de leur dépendance constante à l'égard de Dieu, seront vaincus par la tentation. Il peut nous sembler que nos pas sont assurés et que rien ne pourra nous ébranler. Nous pouvons dire avec confiance : Je sais en qui j'ai cru ; rien ne pourra ébranler ma foi en Dieu et en sa Parole. Pourtant Satan se propose de profiter de nos défauts de caractère, héréditaires ou acquis, et de nous aveugler en ce qui concerne nos besoins et nos imperfections. On ne peut marcher en sécurité que si l'on a le sentiment de sa faiblesse et si l'on regarde sans cesse à Jésus.

The Desire of Ages, p. 382; *Jésus-Christ*, p. 372.

Dimanche 5 janvier 2020

La souveraineté de Dieu

La faiblesse de Sédécias était un crime pour lequel il subit une terrible sanction. Telle une avalanche, l'ennemi balaya tout sur son passage et dévasta la ville. Les armées des Hébreux, battues, se replièrent dans une grande confusion. La nation conquise, Sédécias fut fait prisonnier et ses fils massacrés sous ses yeux.

Ceux qui cherchent à couvrir le péché et à le laisser apparaître moins grave à l'esprit de l'offenseur font l'œuvre de faux prophètes et peuvent s'attendre à subir en conséquence à la colère de Dieu. Le Seigneur n'adaptera jamais Ses voies aux désirs d'hommes dépravés. Le faux prophète a condamné Jérémie pour avoir affligé le peuple de ses sévères condamnations et il a cherché à le rassurer en lui promettant prospérité. Il pensait qu'il ne fallait pas continuellement rappeler leurs péchés à ces gens et les menacer de punition. Cette attitude les confortait dans leur résistance au conseil du vrai prophète et intensifiait leur inimitié à son égard.

Testimonies for the Church, vol. 4, pp. 184, 185.

Un grand nombre de gens sont accablés de soucis parce qu'ils cherchent à imiter les manières d'agir du monde. S'étant mis à son service, ils en acceptent les perplexités et les coutumes. Leur caractère en est altéré et leur vie leur devient un fardeau. Leurs forces s'épuisent par de continuelles préoccupations. Il faut qu'ils s'affranchissent de cet esclavage. Le Sauveur les invite à se charger de son joug. « Mon joug est doux, dit-il, et mon fardeau léger » (*Matthieu 11.30*). La peur est aveugle et ne peut discerner l'avenir. Mais Jésus voit la fin dès le commencement. Il a préparé une issue à chaque difficulté. « Il ne refuse aucun bien à ceux qui marchent dans l'intégrité » (*Psaumes 84.12*).

Notre Père céleste a mille façons de nous venir en aide que nous ne connaissons pas. Ceux qui acceptent de le servir avant toute autre chose verront leurs perplexités s'évanouir et s'étendre à leurs pieds un sentier bien tracé.

The Ministry of Healing, p. 481; *Le Ministère de la guérison*, p. 415.

À son omnipotence de Roi des rois, notre Dieu, qui est fidèle à son alliance, joint la douceur et la tendresse attentive du berger. Rien ne peut se dresser sur sa route. Sa puissance est absolue, et elle garantit l'accomplissement certain de ses promesses à son peuple. Il peut écarter tout obstacle à l'avancement de son œuvre.

Il peut aider ses serviteurs à surmonter les difficultés afin qu'ils soient réconfortés et respectent les moyens qu'il emploie. Son amour à notre égard dépasse tout autre amour de la distance qui sépare le ciel de la terre. Il veille sur ses enfants avec un amour incommensurable et éternel.

Les plans des ennemis de Son œuvre peuvent paraître solides et bien établis, mais Il est capable de renverser en Son temps et à Sa manière les plus puissants de ces plans, quand Il verra que notre foi aura été suffisamment éprouvée et que nous nous serons rapprochés de Lui et aurons fait de Lui notre conseiller.

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 10.

Lundi 6 janvier 2020

Une foi sous pression

Nous ne trouverons nulle part un exemple plus frappant de la véritable tempérance et des bénédictions qui en découlent que dans l'histoire du jeune Daniel et de ses compagnons à la cour de Babylone.

Ce ne furent ni leur orgueil ni leur ambition qui amenèrent ces jeunes hommes à la cour du roi, pour vivre dans la compagnie de ceux qui ne connaissaient ni ne craignaient le vrai Dieu. Ils étaient captifs dans un pays étranger et c'est la Sagesse Infinie qui les y avait placés. Ils ont réfléchi à leur situation et, avec les difficultés et les dangers qu'elle représentait, ils ont alors pris leur décision dans la crainte de Dieu. Même au risque de déplaire au roi, ils voulaient être fidèles à la religion de leurs pères. Ils obéirent aux lois divines, que ce soient celles de la nature ou la loi morale. La bénédiction de Dieu leur donna force, charme et puissance intellectuelle.

Reflecting Christ, p. 141.

Chacun devrait se poser la question...Devrais-je écouter mes tendances et satisfaire mes appétits ou devrais-je suivre ce que me dicte ma conscience pour garder mon esprit clair et préserver mes forces physiques en m'abstenant de toute pratique qui les affaiblirait ? Devrais-je tomber dans le piège des coutumes du monde...ou abandonner chaque habitude dégradante ? Ne devrais-je pas honorer Dieu plutôt que de plaire au monde ?

Daniel et ses camarades avaient compris le principe qui était en jeu et qu'ils ne pouvaient se permettre aucun compromis avec le tentateur. La lumière et la vérité que le trône de Dieu reflétait leur étaient plus chères qu'aucun honneur que les hommes pouvaient accorder. C'est le privilège des jeunes d'aujourd'hui d'être aussi fermes et aussi vrais et en même temps aussi humbles avec autant de succès que le furent ces jeunes juifs au royaume de Babylone. Dieu a tenu Daniel en haute estime et Il appréciera de même chaque jeune qui suivra le chemin que Daniel a pris pour rendre gloire à Dieu.

Our High Calling, p. 269.

Que serait-il arrivé si Daniel et ses compagnons avaient fait un compromis avec les officiers supérieurs, et avaient cédé à la contrainte des circonstances en mangeant et buvant ce qui constituait l'ordinaire des Babyloniens ? Cette seule défaillance dans le respect des principes aurait suffi à affaiblir leur sens de la droiture et leur horreur du mal. La gourmandise aurait impliqué le sacrifice de la vigueur physique, de la clarté de l'intelligence et de la puissance spirituelle. Le premier faux pas en aurait probablement entraîné d'autres jusqu'à ce que, leur communion avec le ciel étant rompue, ils fussent emportés par la tentation.

The Sanctified Life, p. 23; *Conseils sur la nutrition et les aliments*, p. 183.

Dieu a dit : « J'honore celui qui m'honore » (1 Samuel 2.30). Alors que par sa foi inébranlable Daniel s'attachait fermement à son Dieu, l'Esprit descendit sur lui. Tandis que les hommes lui enseignaient les

devoirs de la cour, Dieu lui apprenait à lire les mystères des siècles à venir et à révéler aux générations futures, par des chiffres et des images, les choses merveilleuses qui auraient lieu dans les derniers jours.

The Sanctified Life, p. 24; *Tempérance*, p. 120.

Mardi 7 janvier 2020

Fermement résolu

Daniel et ses compagnons... se placèrent entièrement du côté de la justice et de la vérité. Ils n'agirent pas par caprice mais avec intelligence. Ils décidèrent que tout comme la viande ne faisait pas partie de leur régime dans le passé, ils n'en consommeraient pas non plus maintenant ni dans le futur. Et tout comme l'usage du vin était prohibé pour tous ceux qui s'engageaient au service de Dieu, ils décidèrent de ne pas en boire.....

Daniel et ses compagnons ne savaient pas quel serait le résultat de leur décision. Ils savaient qu'elle leur coûterait peut-être la vie, mais ils étaient déterminés à garder une stricte tempérance, même dans une cour dépravée comme celle de Babylone....

Les quatre jeunes Hébreux... s'appliquaient à l'étude, sachant que leur destinée dépendait, avec la grâce de Dieu, de leur propre volonté et action.

Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1167; Commentaires bibliques d'Ellen White sur Daniel 1.17, 20.

Les incidents de la vie de chaque jour passent souvent inaperçus, mais ce sont eux qui forment le caractère. Chaque événement de la vie est important pour le bien ou pour le mal. L'esprit a besoin d'être mis à l'épreuve chaque jour, afin qu'il puisse acquérir la force de faire face à toutes les difficultés. Aux jours d'épreuve et de péril, vous avez besoin d'être forts pour rester fermement attachés au bien, et affronter les oppositions de toutes sortes.

Dieu désire faire beaucoup pour vous, si seulement vous voulez reconnaître que vous avez besoin de lui. Jésus vous aime. Efforcez-vous de marcher toujours selon la sagesse de Dieu et, au milieu des scènes changeantes de la vie, n'ayez aucun repos jusqu'à ce que vous sachiez que votre volonté est en harmonie avec celle de votre Créateur. Par la foi en lui vous pouvez obtenir la force de résister à toutes les tentations de Satan ; vous augmenterez ainsi votre force morale chaque fois que Dieu vous mettra à l'épreuve.

Vous pouvez devenir des hommes sur lesquels reposent de lourdes responsabilités et exercer ainsi une bonne influence si, par votre force de volonté unie à celle de Dieu, vous vous mettez sérieusement à l'œuvre... Apprenez à réfléchir aussi bien qu'à étudier, afin que vos facultés puissent se fortifier et se développer.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 561;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 670-671.

Dieu ne s'empare pas de notre esprit sans notre consentement. Mais chaque homme est libre de choisir la puissance qui dominera sur lui. Personne n'est tombé si bas, personne n'est tellement avili, qu'il ne puisse trouver la délivrance en Christ. Le démoniaque pouvait préférer les paroles de Satan, au lieu d'une prière. Mais l'appel inexprimé du cœur fut entendu. Le cri d'une âme dans le besoin, même s'il n'est pas exprimé en paroles, ne sera jamais négligé. Ceux qui consentent à faire alliance avec Dieu ne sont pas abandonnés à la puissance de Satan ou à la faiblesse de leur propre nature.

... Merveilleuse sera la transformation accomplie en celui qui, par la foi, ouvre au Sauveur les portes de son cœur.

The Ministry of Healing, p. 93; *Le Ministère de la guérison*, p. 70-71.

Mercredi 8 janvier 2020

Sans défaut et doués de sagesse

Le prophète Daniel fut un personnage illustre. Il fut un brillant exemple de ce que les hommes peuvent devenir en s'unissant au Dieu de [toute] sagesse. Un bref compte-rendu de la vie de ce saint homme de Dieu nous a été laissé par écrit afin d'encourager ceux qui seraient par la suite appelés à endurer épreuves et tentations.

Lorsque le peuple d'Israël, leur roi, les nobles et les prêtres furent emmenés en captivité, quatre d'entre eux furent choisis pour servir à la cour du roi de Babylone. L'un de ceux-là était Daniel qui tout jeune déjà laissait entrevoir le potentiel remarquable qui se développerait plus tard en lui. Ces jeunes étaient tous de sang royal et ils sont décrits comme « de jeunes garçons sans défaut corporel, doués de sagesse, d'intelligence et d'instruction, capables de servir... » (Daniel 1.4).

Reflecting Christ, p. 85; *La vie sanctifiée*, p. 9.

Lorsque, au début du règne de Jojakim, Nebucadnetsar assiégea et prit Jérusalem pour la première fois, il emmena en captivité Daniel et ses compagnons, ainsi que d'autres jeunes gens particulièrement doués pour servir à la cour de Babylone. Mais la foi de ces jeunes prisonniers fut mise à rude épreuve. C'est alors que ceux qui avaient appris à se confier dans les promesses divines trouvèrent les forces nécessaires pour affronter les difficultés qu'ils rencontrèrent en pays étranger. Les saintes Écritures furent pour eux un guide et un soutien.

Prophets and Kings, p. 428; *Prophètes et Rois*, p. 327.

Le monde déchu est le champ de bataille où se livre le plus grand conflit que l'univers céleste et les puissances terrestres aient jamais vu. Ce champ constitue le théâtre où s'affrontent le bien et le mal, le ciel et l'enfer. Chaque être humain joue un rôle dans ce conflit où personne ne peut demeurer neutre. Les hommes sont appelés à accepter le Rédempteur ou à le rejeter. Ils sont tous, en effet, des témoins, soit pour le Christ, soit contre lui. Jésus appelle ceux qui s'enrôlent sous sa bannière à s'engager avec lui dans le combat, afin qu'ils deviennent de fidèles soldats désireux d'hériter de la couronne de vie.

Chaque jour nous appelle à de nouveaux combats. Une guerre incessante se livre dans toute âme entre le prince des ténèbres et le Prince de la vie.... Les enfants de Dieu doivent s'abandonner au Seigneur pour qu'il prenne toutes les initiatives et pour qu'il livre lui-même la bataille à leur place en comptant toutefois sur leur collaboration. Le Prince de la vie est le chef du combat ; il désire demeurer avec nous dans nos luttes quotidiennes afin que nous puissions rester fidèles à nos principes et que nos passions soient soumises à sa grâce. Ainsi sortirons-nous triomphalement de nos combats, affermis par celui qui nous a tant aimés. Jésus a vécu sur notre terre, il connaît le pouvoir de chaque tentation, il sait parfaitement comment nous pouvons échapper au danger.

God's Amazing Grace, p. 36; Puissance de la grâce, p. 36.

De même que le Seigneur appela Daniel à rendre témoignage de lui à Babylone, de même il nous appelle aujourd'hui à être ses témoins. Dans les affaires les plus infimes comme dans les plus importantes, il veut que nous révélions les principes de son royaume. Nombreux sont ceux qui attendent une tâche importante alors qu'ils perdent chaque jour des occasions de témoigner à Dieu leur fidélité. Ils omettent journallement de s'acquitter des menus devoirs de la vie...

Conflict and Courage, p. 249; Prophètes et Rois, p. 371.

Jeudi 9 janvier 2020

Examen final

« Dieu accorda à ces quatre jeunes gens de la science, de l'intelligence dans toutes les lettres, et de la sagesse ; et Daniel expliquait toutes les visions et tous les songes » (*Daniel 1.17*). Ces jeunes gens avaient Dieu comme instructeur. Les maillons d'or de la chaîne du ciel reliaient le fini avec l'infini. Ils étaient participants de la

nature divine. Ils faisaient tout pour rester en contact avec Dieu. Ils priaient, étudiaient et avaient dans leur vie pratique un esprit strictement consciencieux et humble...

La Parole de Dieu était leur nourriture quotidienne. « Sur tous les sujets qui réclamaient de la sagesse et de l'intelligence, et sur lesquels le roi les interrogeait, il les trouvait dix fois supérieurs à tous les mages et envoûteurs qui étaient dans tout son royaume. » (*Daniel 1.20*).

Lorsque les enfants de la foi se consacreront à Dieu sans réserve avec d'intenses prières, le Seigneur honorera leur foi et les bénira en leur donnant un esprit clair.

Reflecting Christ, p. 143.

Dans les jours les plus sombres, quand tout paraît si bloqué, ne craignez pas. Ayez foi en Dieu. Il accomplit Sa volonté, faisant toute chose parfaitement en faveur de Son peuple. La force de ceux qui L'aiment et Le servent sera renouvelée jour après jour. Son intelligence sera mise à leur service, afin qu'ils n'errant pas en réalisant Ses desseins...

Notre foi doit endurer les pressions exercées contre elle. Dieu est capable et désireux de fournir à Ses serviteurs toute la force dont ils ont besoin. Il fera plus que réaliser les attentes les plus élevées de ceux qui mettent leur confiance en Lui. Il leur accordera la sagesse selon les besoins du moment.

L'apôtre Paul écrit: « Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc bien plus volontiers de mes faiblesses, afin que la puissance de Christ repose sur moi. C'est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les calamités, dans les persécutions, dans les détresses, pour Christ ; car, quand je suis faible, c'est alors que je suis fort. » (*2 Corinthiens 12. 9, 10*).

Testimonies for the Church, vol. 8, pp. 10, 11.

Dieu accepte à son service tous ceux qui répondent à son appel. Ce ne sont pas toujours les mieux doués qui obtiennent les résultats les meilleurs et les plus durables. Il faut des hommes et des femmes qui aient entendu un message du ciel. Les ouvriers évangélistes qui ont le plus de succès sont ceux qui répondent à cette invitation : « Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions » (*Matthieu 11.29*). ...

Si ceux qui disposent de grands talents intellectuels les utilisent d'une manière égoïste, Dieu les mettra de côté, après un certain temps, et il emploiera des hommes apparemment moins bien doués, mais moins confiants en eux-mêmes. Il les affermira et les aidera à accomplir ce qu'ils savent ne pouvoir faire par eux-mêmes. Le Seigneur acceptera leur service et comblera leurs lacunes.

Le Seigneur a souvent choisi comme collaborateurs des hommes qui n'avaient qu'une instruction scolaire limitée. Ceux-ci ont cependant travaillé activement et intelligemment. Le Seigneur a récompensé leur fidélité à son service et étanché leur soif de connaissances. Il a vu leurs larmes et entendu leurs prières. De même que ses bénédictions descendaient sur les captifs de Babylone, il remplit aujourd'hui ses serviteurs de sagesse et de connaissance.

The Ministry of Healing, p. 150; *Le Ministère de la guérison*, p. 124.

Vendredi 10 janvier 2020

Pour aller plus loin :

Sons and Daughters of God, "He Is Near to All Who Call Upon Him"[Il est près de tous ceux qui font appel à Lui]. p. 19:

« Il est agréable à Dieu de nous voir fixer notre regard sur le Soleil de Justice. ...

Quand nous avons des soucis et que l'anxiété nous oppresse, le Seigneur est proche. Il nous invite à Lui confier tous nos soucis, car Il prend soin de nous. ...

Il vient vers Ses enfants dans leurs afflictions. Dans le danger Il est leur refuge. Dans la peine Il offre joie et consolation. Est-ce que nous

nous détournerons du Rédempteur, la Source de l'eau vive pour creuser des citernes fêlées qui ne peuvent tenir l'eau ? Quand le danger approche, chercherons-nous l'aide de ceux qui sont aussi faibles que nous, ou ne nous précipiterons-nous pas plutôt vers Celui qui est puissant pour sauver ? Ses bras sont largement ouverts et Il prononce l'invitation gracieuse : « Venez à moi vous tous qui êtes fatigués et chargés et je vous donnerai du repos. »